

N 199

30 Mars 2017

Prix 800 m / 2 EUR

www.journal-30minutes.fr

30 دقيقة

30



Minutes



Jean-Pierre Sueur, Sénateur et Président du groupe d'amitié France Tunisie :

la France a besoin que la Tunisie aille bien

Une stratégie de renaissance s'amorce

Le groupe interparlementaire France-Tunisie du Sénat, présidé par le Sénateur Jean-Pierre Sueur a organisé jeudi 23 mars 2017, un colloque sur le thème « Revenir en Tunisie. Cette rencontre riche en enseignements, a pu mettre en exergue le potentiel du tourisme tunisien, un marché pas totalement exploité.

► **30 Minutes** | Amine Lahiba

Sous la présidence du Sénateur du Loiret Jean-Pierre Sueur – également Président du groupe d'amitié France-Tunisie du Sénat, des acteurs du secteur touristique ont pu dresser le bilan du marché tunisien depuis quelques années. Malgré une conjoncture mondiale difficile, « la Tunisie commence à redresser la barre », du propre aveu de la Ministre tunisienne du Tourisme et de l'Artisanat, Madame Salma Elloumi Rekik. Cette dernière n'a pas hésité à

souligner le lien qui a toujours existé entre la France et la Tunisie. Ce lien, caractérisé par un héritage commun, a fait auparavant du pays la première destination touristique des Français.

Avec un discours plein d'espoir, Madame Elloumi Rekik a insisté sur les progrès que la Tunisie a pu faire depuis l'installation du nouveau gouvernement, surtout en matière de sécurité ; « Nous n'avons pas la culture de la violence », a-t-elle

déclaré.

Le tourisme balnéaire, mais pas que

Connue pour ses plages à perte de vue, la Tunisie n'est pas seulement une agglomération de stations balnéaires. « Nous sommes la deuxième destination mondiale du tourisme thalasso thérapeutique », s'est réjouie Madame la Ministre, avant d'ajouter : « en Tunisie, vous pouvez visiter des cités puniques, byzantines, ro-

maines... ». Une promotion du tourisme culturel, qui fleurit de plus en plus. Avant de laisser la parole à Monsieur Olivier Poivre d'Arvor, ambassadeur de France en Tunisie. Madame Elloumi Rekik a interpellé les présents sur le redécollage du secteur : « Nous avons aujourd'hui une croissance à deux chiffres, 32% d'augmentation du nombre de touristes en 2017. » De bon augure pour la nouvelle saison qui commence bientôt.

En guise d'appui au propos de la Ministre, l'ambassadeur a souligné le travail déjà effectué par les autorités tunisiennes pour la relance du tourisme culturel. En la remerciant pour son implication, il a exprimé son optimisme, car en scrutant les chiffres, le secteur ne peut qu'aller mieux. « En 2015, nous avons enregistré 15 000 visiteurs au musée du Bardo par exemple. L'année écoulée, c'était environ 60 000 entrées », a-t-il précisé.

Optimisme et détermination : les deux mots d'ordre

Malgré le recul du nombre de touristes français – de 1,4 million en 2010 à 400 mille en 2016 -, Monsieur Poivre d'Arvor a mis le point sur les atouts du pays et sur l'importance de la coopération franco-tunisienne. En rendant hommage à la résilience du peuple tunisien, l'ambassadeur s'est mué en l'étendard de « la Tunisie éternelle qui mérite d'être visitée », a-t-il



conclu.

Les tour-opérateurs ainsi que les compagnies aériennes, notamment Transavia, et par le biais de leurs représentants durant ce colloque, ont également mis en exergue la relance effective du tourisme tunisien. « Nous avons opéré 3200 vols à destination de la Tunisie

en 2016 », a déclaré Madame Charlotte Dumesnil, directrice Trade et Ventes de la compagnie néerlandaise. Avec 6 routes régulières, Transavia fait de la Tunisie une priorité en renforçant l'offre durant les vacances scolaires, ou encore en fixant des prix abordables. Cette relance, qui semble de

plus en plus se préciser, s'est déjà amorcée « courant l'année 2016 avec une augmentation mensuelle de l'ordre de 30% », a indiqué Monsieur Richard Soubielle, Vice-Président des Entreprises du voyage. Avec de tels signaux, les feux sont au vert pour une reprise plus saine et plus durable.

Jean-Pierre Sueur, Sénateur et Président du groupe d'amitié France Tunisie :

la France a besoin que la Tunisie aille bien

► **30 Minutes**

Animateur du colloque qui s'est tenu jeudi dernier, 23 mars 2017, au Sénat français sur le thème « Revenir en Tunisie », le Sénateur et Président du groupe d'amitié France Tunisie, Jean-Pierre Sueur, nous a accordé une interview dans laquelle il a évoqué le but de la coopération franco-tunisienne en matière de tourisme.

Amine Lahiba

Monsieur Jean-Pierre Sueur, ce groupe d'amitié France-Tunisie existe depuis bien longtemps, quel est le but du colloque aujourd'hui, sachant que le tourisme tunisien commence tout juste à se redresser ?

Ce groupe existe à l'Assemblée Nationale et au Sénat depuis très longtemps. Je le préside actuellement et notre but est de renforcer la collaboration franco-tunisienne. Nous avons pris beaucoup d'autres initiatives ; à titre d'exemple, notre groupe a été le premier à saluer la révolution tunisienne, alors que les autorités françaises de l'époque étaient plutôt timorées. D'autres

autorités, que je ne citerai pas, ont soutenu, quant à elles, la révolution qu'une fois Ben Ali était dans l'avion – c'était évidemment trop tard. En somme, nous avons organisé plusieurs rencontres avec des parlementaires afin de soutenir des initiatives et favoriser la coopération économique dans beaucoup de domaines. Aujourd'hui, c'est donc tout naturellement le tour du secteur touristique d'être mis en avant. Nous restons alors vigilants à ce que les engagements pris lors de la conférence « Tunisia 2020 » soient respectés. Ce colloque, nous l'avons organisé dans l'esprit de solidarité avec l'économie tunisienne.

Nous souhaitons inciter les touristes à revenir en Tunisie, car des efforts ont été faits ; surtout en matière de sécurité. Le tourisme est vital pour nos amis tunisiens et la France a besoin que la Tunisie aille bien.

Ce petit pays qu'est la Tunisie intéresse particulièrement la France. Pourquoi la France a-t-elle besoin que la Tunisie aille bien ?

Il ne faut pas faire de la confusion. La France a besoin de la Tunisie et inversement. Nous sommes des partenaires à tous les niveaux depuis très longtemps. La nature de notre groupe d'amitié nous pousse

à agir en faveur de la Tunisie. Nous avons senti que la situation est différente de celle du Maroc par exemple – il n’y a pas eu de baisse significative dans le secteur touristique. En Tunisie, c’est le cas, suite aux attentats. Et comme ce pays nous est cher et comme nous voulons que son économie se développe pour le bien des échanges que nous avons avec ce pays, nous œuvrons pour que la Tunisie se porte mieux via le tourisme, qui représente tout de même 8 ou 9% du PIB.

En tant que président du groupe d’amitié France – Tunisie, quel serait votre message pour que les touristes français reviennent en masse ?

Je dis aux Français, revenez en



Tunisie, vous serez très bien accueillis. A nos amis tunisiens, je leur dis de continuer le développement du tourisme, diversifiez-le, donnez-lui une dimension culturelle. Il ne faut

également pas oublier de diversifier l’offre. Nous sommes et serons toujours là pour vous aider. Continuez d’œuvrer, et nous allons œuvrer avec vous pour le bien du pays

▲ Jean-Pierre Sueur, Sénateur du Loiret